
12・8不戦のつどいアンケート 

 

1.今回のつどいを何により知りましたか？ 

1)所属する団体から （11人）  2)SNSなど  3)チラシを見て （1人） 

4)知り合いから  

5)その他（できれば具体的に）： 

 

2.本日のつどいの感想をお書きください。 

3. 

（１）琉球の成り立ちが県民のアイデンティティに深く関係していることがわ    

かりました。もっと良く知りたいと思います。 

（２）沖縄の歴史は知らないことが多い。今日少し知って興味深く思った。そ

して、何も知らなくても沖縄の現状は、ぜったいおかしい！！と分かる。多く

の人々にオキナワを見てきてほしい。太田先生ありがとうございました。熱い

講演でした！！ 

（３）失礼ながら、ご高齢の太田先生を講師としてお招きするのは適切ではな

かったと感じます。講演のためのレジュメもなく、数多く示された資料に即し

たお話でしたが脈絡が散漫というか、論理的な構成に貫かれた 90分ではありま

せんでした。（あちこちの抽出をランダムに開けて見せられただけ、という印象

でした） 

（５）沖縄について本土の人は私も含めてあまり知らないという事が良くわか

った。新しいことをおしえてもらって良かったと思います。 

（６）沖縄を知っているようで知らないということがよくわかった。これをき

っかけにもっと私たちは、沖縄のかかえている問題を自分達の問題として考え

て行かなければならないと思った。ありがとうございました。 

（７）大変興味深い話が聞けて良かったです。太田先生ありがとうございまし

た、これからもお身体を大切にして御活躍下さい。 

（８）単に散漫。有意義とは言い難い。 

（９）沖縄の人達の反戦への思いの深さが実感できた。 

（１０）貴重なお話しが聴けてとても良かった。 

（１１）沖縄で 25年以上暮らしてきた生身の話は説得力があり、琉球時代～現

代にいたる問題を数々紹介提案してもらいよくわかりました。「日本からの差

別」は胸に深く残ります。本当にそうだと思います。なくしていくにはどうし

たら良いのか考えたい。 

（１２）とても初めて知る事が多くて勉強になりました。佐革後 150年新選組

の？？？？？ 



3.本日の講演内容で、今後さらに学習会などで深めたい内容があればお書きく

ださい。 

 

（１）「語りつぐ戦争」について。 

（３）現在の辺野古基地新設の強行をはじめとする沖縄の問題は、日本政府の

対米従属と民主主義を無視する体質を象徴しています。（沖縄の問題は、すなわ

ち日本全体の問題。）沖縄問題を考えるために、沖縄戦後史（米軍と日本政府の

圧政と民衆のたたかい）を具体的な事実に即して学び、その歴史の中に現在が

あるということがわかる学習を深めたい。 

（４）護郷隊のはなしをもっと詳しく 

（６）護郷隊のことをもっと知りたい。 

（１２）戦争責任について天皇のプロパガンダ（「皇室アルバム」とか。）に騙

されてるようなと思います。 

 

4.来年のつどいで行いたい内容をお書きください。その際の講師や団体などを

ご存じでしたら、更に、そのお名前や連絡先をご存じできたらお書きください。 

 

 

（３）１年後に安倍改憲の策動や参院選（同日選？）の結果がどうなっている

のかわかりませんが、アベ政治の本質を総括しつつ政治の行方を明確に展望で

きるような話を聴きたい。例えば、山口二郎さんとか中野晃一さんとか。 

（９）１、ヘイトスピーチ等排外主義の動き 

   ２、出来れば、中国、韓国の平和活動家の話 

（１２）天皇制廃止（天皇制は戦争の火種です。帝国主義で欠陥のある制度で

す。⇒小林多喜二が殺されたのは天皇制のせいです。共産党は正義感？？を出

して？？共産党の？？？？？？。 

江戸城を市民に開放すべきで大本営を歴史遺跡として市民に開放すべきです。 

 


